

en favor de las escuelas escasas de recursos".
Contesté así al Dr. Echeverri.—Sor: con la mas grande complacencia he leido la nota de U., poniendo á mi disposicion quinientos ejemplares de cada una de las obras siguientes: silabario encyclopédico, catón cristiano, i uno de la tabla para facilitar las cuatro reglas de la Aritmética. En nombre del canton que tengo la honra de administrar, acepto gustoso la expresa donacion; en nombre del mismo canton tributo á U. las mas debidas gracias por el espontaneo i generoso auxilio que U. presta á la educacion primaria con esta donacion. Si la Nuevagrana contase en su seno muchos hijos que como U., propendiesen tan liberalmente á la educacion de las masas, es seguro que dentro de muy poco tiempo este pais se elevaria al alto puesto que la Providencia le prepara.

Hago á U. estas trascricciones con el objeto de que se digne disponer que la nota del Dr. Echeverri sea publicada en el periodico oficial de la provincia. Pedro A. Restrepo Escovar.

REMITIDOS.

RECUERDO.

El dia 18 del presente mes murió el venerable presbítero Gabriel María Gómez, hijo del cantón de Marinilla.

Las virtudes cristianas que honraron la carrera de su vida, le hicieron acreedor á la estimacion i amistad de todos cuantos le conocieron. La iglesia antioqueña ha perdido uno de sus mas celosos e ilustres pastores, la provincia uno de sus mejores ciudadanos; la villa de Marinilla su mejor hijo, los pobres i los menesterosos su bienhechor i su amigo.

Mas su alma estará gozando de la felicidad eterna, á que se nizo acreedora por sus virtudes. Este es el único consuelo que disfrutan sus amigos.

Medellin 22 de junio 1850.

EL TENIENTE CORONEL JOAQUIN RODRIGUEZ.

El diez i nueve del corriente á las cinco de la mañana, i á la edad de cincuenta i dos años falleció este veterano de la independencia. Es un sagrado deber honrar la memoria de los hombres que como el Señor Rodriguez consagraron á la patria su existencia, i con sus virtudes civicas, vieron de ornamento á la sociedad. Rodriguez pobre i modesto, nunca aspiró á brillar; pero en medio de su retiro i de su silencio los amigos que frequentaban su trato conocian sus estimables prendas, i el gobierno mismo reconoció a veces su mérito. Mui poco le queda ya á la provincia de Antioquia de los hijos que consagró á la gloriosa guerra de la independencia; tod is han ido desapareciendo, i los antio-

cueros de sus valientes. Para nada le sirve que los que murieron que sus nombres i sus hechos se registren en los anales de los pueblos; pero esas memorias honorificas, son las únicas que desarrollan los nobles sentimientos en el corazón de la juventud; sobre todo en un país en donde los heroicos defensores de sus derechos mueren asesinados, desvalidos, pobres, i olvidados tal vez como el Teniente Coronel Joaquin Rodriguez.

Siento al consagrar estas líneas á la memoria de un patriota Antioqueño no poseer todos los datos de su biografia. Apéños sé que en el año de 1812 empezo su carrera en clase de Sargento i marchó para el Sur en la compañía que mandaba el capitán Señor Francisco Montoya, que combatió gloriosamente en el Palo i en Calivio; i luego en la funesta cuchilla del Tambo, adonde despues de haber tenido un caballo muerto debajo de si, logró escaparse protegido por el bizarro Liberto Mejía. Que marchó á las órdenes de este jefe por Neiva i fué derrotado con él en la acción en donde Mejía quedó prisionero i desde donde se le condujo á ser aislado. En el año de 1821 volvió a dirigir a tomar las armas, i hizo la campaña del Magdalena á las órdenes del general José María Córdoba; Terminada esta i mandando una compañía partió para Venezuela adonde estuvo sirviendo hasta que fué nombrado Gobernador de la provincia del Chocó. Allí contrajo matrimonio. Concluido su periodo regresó á su país natal consumido ya por las enfermedades que había adquirido en las campañas i en los climas de leteros adonde permaneció. Desenfrenó en estos algunos destinos de Hacienda con su característica probidad. En las criticas circunstancias de 1840 observó la conducta mas circunspecta. Su vida fué la de un filósofo: el retiro, el estudio, el silencio, la moderación, la resignación en los sufrimientos. Hace un mes que fué nombrado comandante de Guardia nacional auxiliar; al momento se le vió como siempre activo i decidido por la causa del orden. Jamás desministro sus principios republicanos, i ha muerto en una honrosa pobreza legando á la patria tres hijos sanos, en muy tierna edad.

AVISO.

A LOS PADRES DE FAMILIA.

Desde el lunes veinticuatro del corriente continuará la enseñanza en el colegio de San José de esta ciudad que estaba á cargo de los RR. PP. de la compañía de Jesus, habiéndose encargado provisionalmente de su dirección el Dr. Rafael M. Jiraldo. Los padres de familia que quieran poner de interños á sus hijos, pueden entenderse para esto con el subdirector del establecimiento, quien se hará cargo de su asistencia i velará scrupulosamente sobre su conducta.

Medellin 20 de junio de 1850.